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安琪酵母股份有限公司 
2023 年度业绩说明会召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承

担个别及连带责任。 

 

安琪酵母股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024

年 4 月 9 日（星期二）上午 10:00-11:30 在上海证券交易所

上证路演中心（网址：http://roadshow.sseinfo.com/），

以视频直播和网络文字互动方式召开了 2023 年度业绩说明

会。关于本次业绩说明会的召开事项，详见 2024 年 3 月 27

日在上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）上披露的《安

琪酵母股份有限公司关于召开 2023年度业绩说明会的公告》

（临 2024-040 号）。现将召开情况公告如下： 

一、业绩说明会召开情况 

2024 年 4月 9 日，公司董事长熊涛、总经理肖明华、董

事会秘书高路、财务负责人覃光新、独立董事涂娟出席了本

次业绩说明会，与投资者进行互动交流和沟通，就投资者关

注的问题在信息披露允许的范围内进行了回答。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次业绩说明会提出的普遍关心的问题

给予了回答，主要问答情况如下： 

http://www.sse.com.cn）上披露的《关于参加沪市食品饮料行业上市公司2022年度暨2023年第一季度集体业绩说明会的公告于召开2022年度暨2022
http://www.sse.com.cn）上披露的《关于参加沪市食品饮料行业上市公司2022年度暨2023年第一季度集体业绩说明会的公告于召开2022年度暨2022


问题 1：你好，近期安琪酵母股价历史新低，股东损失

惨重，请问公司大股东有增持计划吗？ 

答复：您好！感谢对公司的关注！公司目前尚未收到大

股东增持计划，后续若有相关事项，我们将及时履行信息披

露义务。 

 

问题 2：股权激励设定的目标是否过低？ 

答复：您好！感谢对公司的关注！公司 2020 年股权激

励方案的业绩目标是根据公司的生产经营情况合理设定的。 

 

问题 3：能否分析一下三年净利润不断下滑的原因，未

来增长空间和具体举措。 

答复：您好！感谢对公司的关注！受消费需求影响，公

司 2023年归属于上市公司股东的净利润同比下滑 3.86%。未

来，公司会紧跟市场需求，优化产品结构，提升研发实力，

积极拓展市场，努力提升盈利能力，奋力实现全球第一酵母

企业，国际一流生物技术公司的战略目标。 

 

问题 4：请问贵司可以把一半以上回购的股份注销吗？ 

答复：您好！感谢对公司的关注！后续回购相关事项，

请以公司的公告为准。 

 

问题 5：恭喜公司 23年国际业务增长显著。请问国际业

务毛利率的提升是因为价格的上涨吗？谢谢！ 



答复：您好！感谢您的关注！国际业务毛利率的提升主

要因为收入的提升和产品结构的调整导致。 

 

问题 6：第一，公司海外公司尤其是俄罗斯公司有没有

战争风险。第二，公司每次调研活动发布的公告过于简单，

网友吐槽还不如机器人水平，能否提高信披质量？ 

答复：您好！感谢对公司的关注！目前，俄罗斯子公司

生产经营正常。公司未来将在合规的前提下，尽可能丰富调

研活动问答情况。 

 

问题 7：请问安琪酵母保健品业务亏损严重，为什么不

剥离给大股东？集中精力专注主营业务？顺便扩大埃及的

产能。 

答复：您好！感谢对公司的关注！公司生产的保健品属

于酵母衍生品，前几年经营发展不错，目前由于外部环境变

化出现亏损，纽特公司正在积极地谋划新的产品，预计今年

将进一步减少亏损。埃及公司目前正进行扩建，新增产能预

计于今年释放。公司将聚焦主业，稳经营促增长，提升企业

核心竞争力，持续推动公司高质量发展。 

 

问题 8：2024 年指引的营收和利润是不是过于保守？酵

母相关产品面临销售对手压力过大还是国内消费增长不及

预期？ 

答复：您好！感谢对公司的关注！公司 2024 年的指引



目标是根据公司实际及市场情况综合确定的。 

 

问题 9：过去四年是安琪疯狂扩产的四年，固定资产从

19 年的 55 亿猛增到 23 年底的 94 亿。公司一直对外称满产

满销、供不应求，但是从最新财报看并非如此。库存上升，

尤其是价格疲软，在材料成本居高不下时没有能力有效提价，

致使 ROE 从 20 年的 25%一路快速掉到 23 年的 13%。请问熊

总接下来还会继续以产能投资来驱动增长吗？如何推动 ROE

复苏到 20%以上？ 

答复：您好！感谢对公司的关注！未来我们将深耕主业，

一如既往地做好生产经营，以高质量发展，为股东创造更高

的价值。 

 

问题 10：董秘您好！中国 YE 人均消费量远低于发达国

家标准，请问公司在这方面有何规划？预计发展空间有多大？

公司在海外市场发展势头正盛，请问公司预计发展空间有多

大？如何应对潜在的竞争，公司优势在哪里？近年国内糖蜜

成本居高不下，公司在 2024 年成本问题是否有改善？改善

幅度有多大？谢谢董秘！ 

答复：您好！感谢您的关注！公司竞争优势在年报中有

详细的描述，详见“第三节 管理层讨论与分析  四、报告

期内核心竞争力分析”。目前公司除了用糖蜜作为原料，还

采用多种碳源作为原材料，未来公司成本将有所改善。 

 



问题 11：请问一下公司投建资产设备的使用年限一般为

多久？如果在生产量已经达到 40W吨目标且不再大规模扩产

的情况下，公司设备是否还需要大规模更新换代？ 

答复：您好！感谢您的关注！公司主要机器设备的使用

年限一般为 10-15年。如果未来不再大规模扩产，公司设备

每年仅需要基本维护，费用较低。 

三、其他说明 

关于公司本次业绩说明会召开的详细情况，投资者可以

通 过 上 海 证 券 交 易 所 上 证 路 演 中 心 ( 网 址 ：

http://roadshow.sseinfo.com/)进行查看。非常感谢各位

投资者参加公司本次业绩说明会，在此，公司对关注和支持

公司发展并积极提出建议的投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

 

安琪酵母股份有限公司董事会 

2024 年 4 月 10 日 

http://roadshow.sseinfo.com/

